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Quello che mi 
appresto a 
scrivere e 

spero voi a leggere 
è probabilmente 
l’ultimo articolo 
nella mia figura 
istituzionale di 
Sindaco del no-
stro comune. 
Vuole essere una 
serena e spero 
oggettiva analisi 
di dieci anni vis-
suti come massi-

mo rappresentan-
te della comunità 
soverese riflettendo 
non su quanto fatto 
ma soprattutto sul 
modo di interpretare 
la figura da sindaco. 

Sono stati due man-
dati amministrativi 
intensi da inizio 2020 
caratterizzati da un mo-
mento storico legato 

alla pandemia da Covid-19 che 
ha sconvolto la vita di tutti noi 
e che ancora oggi condiziona 
pesantemente il nostro modo 
di agire. 

Credo che da questo punto di 
vista la parola “emergenza” sia 
oggi un termine del tutto su-
perato perché a distanza di due 
anni il virus ha di fatto cambia-
to il nostro modo di vivere, mo-
dificato il concetto di libertà, 
sconvolto le relazioni, provo-
cato tante vittime, interrogato 
sul nostro modo di rapportarsi 
anche al Covid stesso (vaccino 
si/vaccino no), condizionato le 
modalità di rapportarsi anche 
con le istituzioni pubbliche.

L’emergenza è diventata ordi-
naria, un modo di vivere quo-
tidiano con tante incertezze le-
gate al futuro. Tocca a tutti noi 
gestirla con intelligenza nella 
consapevolezza che nulla potrà 
essere come prima.

Ho da sempre cercato di im-
postare il mio modo di agire 
da sindaco come un lavoro di 
squadra dove coinvolgere pun-
tualmente nelle analisi, nelle 
scelte e nelle decisioni i miei 
compagni di viaggio come abi-
tualmente chiamo assessori 
e consiglieri comunali che mi 
hanno accompagnato in questi 
due mandati amministrativi e 
che ringrazio per la pazienza e 
la passione con cui hanno inter-
pretato questa esperienza per 
molti di loro del tutto nuova. 

Ho cercato di ascoltare le istan-
ze che mi venivano sottoposte 
dai numerosi cittadini che ho 
avuto il piacere di incontrare 
consapevole che molte richie-
ste non hanno avuto risposte 
positive, altre sono rimaste ine-
vase e molte sono state invece 
accolte positivamente. 

In questi anni abbiamo cercato 
di cogliere nuove e diverse op-

IL SALUTO DEL SINDACO:IL SALUTO DEL SINDACO:
TEMPO DI BILANCI TEMPO DI BILANCI 
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portunità cercando di intercettare 
fondi sovracomunali senza i quali 
molte opere non si sarebbero po-
tute effettuare. Molteplici anche gli 
interventi di carattere emergenziale 
affrontati in questi anni e legati so-
prattutto alla fragilità del nostro ter-
ritorio.  

Ho avuto modo di capire che in que-
sto ruolo sono purtroppo tanti i NO 
a fronte di legittime esigenze della 
collettività. Difficile trovare il giusto 
equilibrio tra le tante cose da fare e 
la necessità di fare le giuste scelte 
anche a fronte di risorse economi-
che a volte inadeguate. 

In questo secondo mandato è man-
cata la voce della minoranza e que-
sto, senza falsa retorica, è un limite 
che una comunità di oltre cinquemi-
la abitanti non può permettersi. La 
dialettica, la contrapposizione, una 
sana polemica se costruttiva devono 
essere elementi essenziali nella vita 
politica del nostro paese e il distacco 
dalla stessa, sottolineato anche dalla 
forte astensione alle ultime votazio-
ni amministrative a carattere nazio-

nale, ci deve far riflettere. Chi ha a 
cuore il bene del nostro paese si fac-
cia avanti e metta a disposizione la 
sua passione, la sua curiosità, la sua 
voglia di essere protagonista e inve-
sta parte del suo tempo per essere 
un buon amministratore spenden-
dosi in prima persona per la comu-
nità soverese. 

Io credo che fare politica nei nostri 
comuni voglia dire amministrare 
onestamente le risorse a disposizio-
ne, essere svincolati da logiche di 
partito e rapportarsi con la massima 
franchezza ed onestà con i cittadini 
consapevoli che le nostre scelte sa-
ranno oggetto di apprezzamento 
ma anche di tante critiche.  

In questo viaggio una parte impor-
tante è stata svolta dai funzionari e 
da tutti i dipendenti comunali che 
hanno dimostrato professionalità, 
capacità gestionali lavorando spes-
so in condizioni complicate con nor-
mative in rapida evoluzione e com-
plessità organizzative non sempre di 
facile interpretazione.  

In questi dieci anni è stata posta una 
particolare attenzione alla gestione 
oculata delle risorse economiche a 
disposizione e posso tranquillamen-
te affermare che consegneremo ai 
prossimi amministratori un Comune 
in equilibrio finanziario. 

Chiudo queste righe augurando a 
tutte le cittadine ed i cittadini di 
Sovere i migliori auguri di buone 
feste dall’amministrazione comu-
nale.   

Cerchiamo di vivere questo mo-
mento in serenità con un parti-
colare pensiero a tutte quelle 
famiglie che in questi due anni 
hanno perduto le persone più 
care, amicizie ed affetti.
BUON NATALE.

Il Sindaco

Francesco
 

Filippini

sovere.indd   3sovere.indd   3 17/12/21   12:3217/12/21   12:32



4

L’esperienza del Covid 
e dei lockdown ha 
reso necessario pen-

sare ad interventi a favore 
dei più giovani e delle loro 

famiglie. Ed ecco perché 
a Sovere, più precisamen-
te all’interno delle ex scuole 

elementari di Sellere, è nato il 
Centro Diurno Minori ‘IN-CON-
TRA’. Ma prima di entrare nel 
vivo di questo progetto, è do-
verosa una premessa. 
Se il tema della fragilità eco-
nomica e lavorativa è una 
priorità nel disegnare le 
linee di intervento per le 
politiche delle famiglie, la 
crisi legata alla pandemia 
ha evidenziato quanto 
sia ancora più impor-
tante accompagnare la 
dimensione educativa 
della genitorialità e a 
tutela dei minori, at-
tivando interventi di 
sostegno psicologico 
e di supporto alla so-

cialità. L’impatto che il Covid sta 
avendo sui più giovani richiede 
uno sforzo ancor più grande 
per immaginare e definire poli-
tiche dedicate e innovative che 
supportino le famiglie in un 
percorso strutturato che va dal 
contenimento dei danni pro-
vocati ai percorsi di apprendi-
mento e di socializzazione sino 
all’incentivazione di un nuovo 
protagonismo.  
Tale sforzo ha il pregio di pro-
durre benefici anche su ambi-
ti correlati quali i minori o, in 
senso più ampio, di sostenere 
il rafforzamento della coesione 
sociale prosciugando sacche 
di emarginazione. L’emergenza 
non deve però far dimenticare 
interventi in aree consolidate 
e ‘critiche’ come, ad esempio, 
quella della tutela minorile, che 
riguardano sia i percorsi di inse-
rimento dei minori nel sistema 
di protezione e delle comunità 
dopo il provvedimento dell’Au-
torità Giudiziaria, sia la fase di 

uscita dal sistema protetto e 
il reinserimento nella società 
che richiede percorsi accompa-
gnati di inclusione. Questi pro-
grammi e obiettivi, che ibrida-
no strumenti già esistenti con 
strumenti innovativi, sono un 
terreno importante su cui spe-
rimentare forme nuove di inter-
venti in grado di promuovere 
strumenti organizzativi e mirati 
al rafforzamento della coesione 
sociale, costruendo delle reti 
flessibili e personalizzate dedi-
cate ai giovani.  
Ed ecco quindi la possibilità e 
la volontà di veder nascere sul 
territorio del nostro Ambito un 
Centro Diurno dedicato a fami-
glie e minori per realizzare pro-
getti educativi individualizzati. 
Tale unità d’offerta sociale si 
inserisce e si integra nella già 
esistente rete di servizi rivolti 
ai minori, presente sul territo-
rio dell’Ambito dell’Alto Sebino, 
collocandosi principalmente 
nell’area del ‘sostegno e accom-

Dentro il Centro Diurno Minori, Dentro il Centro Diurno Minori, 
dove la fragilità si fa forza dove la fragilità si fa forza 
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pagnamento’ psico-pedagogico al 
minore e alle famiglie.  
Si propone come concreta possibili-
tà di contrasto alla povertà educati-
va e presenta una valenza preventi-
va in quanto pensato per offrire un 
importante sostegno educativo e re-
lazionale. Il compito del centro non 
è quello di sostituirsi ai genitori nello 
svolgimento del loro ruolo, quanto 
di riconoscere che il nucleo familia-
re è in una situazione di difficoltà e 
che esistono sia uno spazio che un 
tempo per stare accanto, con ruoli e 
compiti diversi, ai bambini che cre-
scono. 
Ai sensi della DGR 2857/2020 “Evolu-
zione della rete di unità d’offerta per 
minori in difficoltà”, nel Centro Edu-
cativo Diurno possono essere accolti 
i minorenni di età compresa tra i 6 e i 
18 anni con provvedimento dell’au-
torità giudiziaria nell’ambito di un 
procedimento civile, amministrativo 
o penale; i minorenni di età compre-
sa tra i 6 e i 18 anni senza provvedi-

mento dell’autorità giudiziaria ma 
inviati dai Servizi Sociali territoriali 
e i minorenni su richiesta della fa-
miglia previa valutazione del coor-
dinatore. Il progetto predisposto da 
quest’ultimo viene sottoposto per 
l’approvazione ai familiari che ne 
condividono i contenuti.  
Un servizio prezioso per il territorio 
anche perché i centri diurni più vici-
ni a noi si trovano a Darfo Boario Ter-
me oppure a Clusone. Il Centro Diur-
no di Sovere è aperto tre giorni alla 
settimana dalle 12,30 alle 18,30. Gli 
educatori attendono i ragazzi all’u-
scita da scuola (o da casa quando le 
scuole sono chiuse) e offre il traspor-
to verso la struttura, il pasto, l’aiuto 
compiti, ma anche proposte ludiche, 
ricreative ed espressive strutturate e 
spazi di confronto e relazione con 
professionisti.  
L’obiettivo di questo servizio è di 
lavorare in forma preventiva per ri-
durre e contenere il rischio di allon-
tanamento del minore dalle famiglie 

d’origine, quando la situazione non 
consigli interventi maggiormente 
protettivi. Dalla partnership con il 
Terzo Settore, al quale competerà la 
gestione e il rischio d’impresa, può 
nascere uno strumento innovativo 
per il nostro territorio, con una fine-
stra sperimentale di un anno e da 
inserire nella prossima progettuali-
tà del Piano di Zona, senza quindi 
un vincolo stabile, ma dinamico.  
Le fonti di finanziamento di que-
sta realtà, che dovrà allargarsi 
anche a minori extra Ambito e 
solo in ragione dell’effettiva ne-
cessità di intervento, saranno 
risorse provenienti dal gestore, 
quote di compartecipazione 
a carico delle famiglie, quote 
di compartecipazione a cari-
co dell’Ambito e a valere sul 
Fondo Minori, eventuali fonti 
di finanziamento di natura 
regionale o altre entrate, 
partecipazione a bandi di 
finanziamento. 

L’Assessore 

ai Servizi Sociali 

Massimo
Lanfranc

hi
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Alcune delle iniziative proposte quest’anno dall’assessorato ai Servizi Sociali e dalla commissione Servizi Sociali

LA GIORNATA INTERNAZIONALE PER L’ELIMINAZIONE 
DELLA VIOLENZA SULLE DONNE 

Durante il mercato settimanale sono state distribuite 300 
viole, un gesto di sensibilizzazione per dire che “le donne 
non si toccano neanche con un fiore”.

GIORNATA A SOSTEGNO DELL’ASSOCIAZIONE ITALIANA 
PERSONE DOWN DI BERGAMO 

Il gazebo organizzato fuori dal parco Silvestri ci ha permesso 
di vendere prodotti alimentari e donare il ricavato alla sezio-
ne di Bergamo. 

FESTA DEI NONNI 

A tutti i nonni che sono passati dal mercato settimanale è 
stato donato un fiore, per ricordare loro quanto sono impor-
tanti. 

LA GIUNTA SERVE IN TAVOLA 

Dopo l’anno di stop dovuto al Covid, l’amministrazione co-
munale è tornata a servire in tavola al Santuario.   
Questi i numeri della giornata: 194 coperti per un incasso di 
3.825 euro che sommati alle offerte, di 200 euro, portano il 
totale a 4.025 euro. 
Tolte le spese (Santuario 995 euro, spiedo 1.560 euro, schi-
sade 105 euro per un totale di 2.650 euro). I 1.375 euro sono 
stati donati alla Polisportiva Disabili Valcamonica, che li ha 
utilizzati per finanziare il progetto di un atleta, Giuseppe Ro-
mele, che in Canada ha ottenuto ottimi risultati.

Il sociale tra la gente: iniziative, eventi e manifestazioniIl sociale tra la gente: iniziative, eventi e manifestazioni
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  La nostra ‘scuola senza zaino’ La nostra ‘scuola senza zaino’ 
capofila nazionale capofila nazionale 

In quest’edizione prenatalizia del nostro 
notiziario vorrei condividere con voi al-
cuni numeri che riguardano la nostra 

scuola e come sono andati questi primi 
mesi dalla ripartenza.
Nelle nostre scuole attual-
mente sono iscritti 88 bam-
bini di Sovere alla scuola 
dell’infanzia su un totale di 
103. Alla scuola primaria 
sono iscritti 177 bambi-
ni di cui 164 di Sovere. 
32 bambini di Sovere 
sono iscritti alla scuo-
la primaria di Pianico, 
ciò principalmente do-
vuto al tempo scuola 
prolungato. Alle scuo-

le medie ci sono ben 
289 ragazzi, di cui 155 
di Sovere. È stata fatta 
un’accurata analisi del 
popolamento scolasti-
co del nostro istituto 
negli ultimi dieci anni e 
ciò che ne esce è un evidente aumento degli 
alunni della scuola secondaria, favorito an-
che dal fatto che tanti ragazzi, oltre i quattro 
comuni appartenenti alla convenzione, deci-
dono di iscriversi al nostro istituto. Alla scuo-

la dell’infanzia c’è un andamento in tenden-
ziale diminuzione, anche se con una risalita 
negli ultimi due anni. Il calo delle iscrizioni 
alla scuola primaria purtroppo è in perfetta 

coerenza con quello 
delle nascite. 
Per quanto riguarda la 
situazione Covid è ab-
bastanza sotto control-
lo anche se non dob-
biamo assolutamente 
abbassare la guardia. 
Da settembre ad oggi 
le classi per le quali si è 
dovuti ricorrere alla DAD 
sono state due. I proto-
colli che sono stati attivati 

al momento funzionano. 
I bambini e i ragazzi sono 
bravissimi a gestire le ma-
scherine e la sanificazione 
degli ambienti. Questa criti-
cità ha creato nella maggior 
parte di loro un forte senso di 
responsabilità. A volte più che 

in noi adulti. Faccio quindi ancora appello a 
noi genitori a privilegiare il bene della comu-
nità a fronte di un più facile egoismo.
Da poche settimane la nostra scuola è stata 
nominata capofila nazionale per gli ambienti 
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di apprendimento della rete “Scuola 
senza zaino”. Un riconoscimento im-

portante che l’Istituto Comprensivo 
di Sovere ha ottenuto grazie al lavo-

ro svolto in questi anni. Gli 
spazi, tutti gli spazi a dispo-

sizione, anche quelli di pas-
saggio e quelli esterni assu-
mono nella nostra scuola un 

valore didattico-educativo. 
Perfino i muri diventano una 

tela di ispirazione. Ormai, vi-
sta la sua dimensione, l’avre-

te già vista tutti la nostra Fri-
da con i suoi amici sul muro 

della nostra scuola Elementa-
re. Per quattro giorni il collet-

tivo degli artisti Art of Sool ha 
dipinto la parete sotto gli oc-
chi dei nostri bambini e delle 
persone che, incuriosite, si 
fermavano ad ammirarla. 
Ne è uscita un’esplosio-
ne di colori, di dettagli, 
di gioia. E quel VIVA LA 
VIDA scritto sotto deve essere un mantra 
per tutti, in primis per i nostri bambini. 
La settimana dal 20 al 28 Novembre, come 
tutti gli anni ci ha visti partecipi dell’inizia-
tiva nazionale #ioleggoperchè. In questa 
settimana si poteva acquistare un libro 
presso una libreria gemellata e donarlo 
alla nostra biblioteca scolastica e per la 
stessa quantità di libri donati, l’associa-
zione italiana editori ne donerà altret-
tanti. È la più grande manifestazione 
nazionale di promozione della lettu-

ra. Ogni anno la settimana è accompagnata da un 
evento conclusivo. Quest’anno abbiamo voluto 
celebrarlo con lo spettacolo della compagnia te-
atrale Barabao di Padova intitolato “Omertà”. 

Lo spettacolo in realtà 
è stato un viaggio nella 
nostra storia contempo-
ranea, in uno dei momen-
ti chiave della lotta contro 
la mafia ma anche uno dei 

momenti più tragici. Dalla 
cattura di Tommaso Buscet-
ta alla strage di Capaci. Ab-
biamo assistito a un intreccio 
di storie così incredibili da 
non poter sembrare vere. E’ 
stato un racconto emozionan-
te ed emozionato di 4 vite, di 
4 personaggi, che affrontano, 
percorrono e sviluppano la loro 
esistenza nella quale il confine 
dall’essere vittime o carnefici è 
molto sottile. Volevo fortemente 
che i nostri ragazzi lo vedessero e 
prendessero un po’ più di consa-

pevolezza di quello che sono stati quegli anni e 
l’insegnamento di quelle persone. Sono certa che 
qualcosa in loro rimarrà. 
I progetti per il futuro prossimo sono veramente 
tantissimi e alcuni molto ambiziosi. 
A presto e tantissimi auguri di Buone feste a tutti. 

L’Assessore 

all’Istruzione

Federica 
Cadei 
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Sabato 23 ottobre si è svolta l’inaugurazione ufficiale del 
progetto DigEducati in contemporanea on line in tutti i 28 Punti di 
Comunità della bergamasca. 

Un progetto importante, un impegno cooperativo di comunità per 
sostenere l’educazione digitale nei nostri ragazzi. 
Ancora un grazie speciale alla Fondazione della Comunità bergama-
sca, Fondazione Cariplo e Con i Bambini.  

Sabato 30 ottobre si è tenuto l’insediamento del nuovo Consiglio Comunale dei 
Ragazzi. Facciamo i nostri complimenti alla lista della neo eletta sindaco 

Vita Bonomelli. Buon lavoro!

Bonomelli Vita (Sindaco) 
D’Amico Alessandra 

Cirillo Simone 
Goglio Aurora 
Lentini Giulia 
Pagani Aurora 

Tommei Irene 
Marshall Bertie 

Fiastru Giulia Stefania 
Bianchi Pietro 
Lumina Siria 

Carrara Emanuele 

Lumina Samuele 
Geromin Marta 
Guizzetti Leon 
Ezzirari Aimad 

Berlinghieri Lorenzo 
Pizio Arianna

Ecco la lista completa del nuovo CCR: 

L’Assessore 

all’Istruzione

Federica 
Cadei 
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  Opere pubbliche verso il 2022Opere pubbliche verso il 2022  

Nell’articolo di 
giugno, cari 
concittadini, vi 

avevo descritto i lavori 
eseguiti e da realizzare 

che avevamo program-
mato per il 2021. 

Alcuni di questi sono stati 
realizzati nei tempi previ-

sti, per esempio ricordo con 
particolare riguardo quello 

della riqualificazione ed ef-
ficientamento energetico del 

Municipio e quello di messa 
in sicurezza del muro di so-
stegno antistante il piazzale 
del Santuario della Madonna 
della Torre. 
I lavori ancora in corso e 
quelli che inizieranno a 
breve sono i seguenti:

PISTA CICLABILE 
(257.000 €)
I lavori appaltati dal-
la Comunità Montana 
Laghi Bergamaschi 
iniziati ad aprile e che 
dovevano concluder-
si entro la fine dell’e-
state, dopo mesi di 
sospensione per 
problematiche le-

gate alle lavorazioni, nel comune 
di Endine Gaiano termineranno 
nel 2022.

IMPIANTO FOTOVOLTAICO 
CON SISTEMA DI ACCUMULO 
SEDE MUNICIPIO (80.000 €)
Sono in fase di ultimazione i la-
vori di installazione dei moduli 
fotovoltaici con sistema di accu-
mulo a batterie. Regione Lom-
bardia ha finanziato l’opera con 
un contributo di 40mila euro.

MURO VIA MATTEOTTI 
(120.000 €) 
I lavori di messa in sicurezza di 
un tratto di via Matteotti con il ri-
facimento del muro di sostegno 
e della carreggiata stradale sono 
in fase di completamento. 
Da Regione Lombardia è arrivato 
un contributo di 100mila euro.

ALLARGAMENTO 
VIA PASCOLI (120.000 €)
I lavori di allargamento della sede 
stradale a partire dall’incrocio 
con via Fantoni sino a via Nazio-
nale sono in corso e dovrebbero 
concludersi entro febbraio 2022. 
Dalla Regione è arrivato un con-
tributo di 80mila euro.

VIA GRAMSCI (350.000 € 
finanziato con fondi regionali)
I lavori di messa in sicurezza 
dell’ASTA RIM 254 – secondo 
stralcio – sono stati appaltati e 
potranno iniziare nei primi mesi 
del 2022.

ARGINI BORLEZZA 
AL PRADELÍ (180.000 € 
finanziato con fondi regionali)
Sono stati appaltati i lavori per la 
messa in sicurezza con sistema-
zione idraulica e spondale dovu-
ta ai danni provocati da eventi di 
piena del 5 agosto 2021. I lavori 
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inizieranno a febbraio 2022 e avran-
no durata tre mesi.

AREA SKY FITNESS VIA ROMA 
(45.000 €) 
Sono stati appaltati i lavori per la rea-
lizzazione ed allestimento di un’area 
dedicata alla pratica di sport all’aper-
to presso l’area a verde ex comparto 
C9, in via Roma.

PALAZZO BOTTAINI
(60.000 €)
Una parte cospicua del contribu-
to statale è stato destinato alla 
messa in sicurezza di immobili 
pubblici per il rifacimento di una 
porzione del tetto di Palazzo 
Bottaini e la tinteggiatura della 
facciata dell’immobile su via 
San Gregorio prospiciente la 
chiesa. 
Rappresentano un investi-
mento per il lento ma gra-
duale recupero di uno dei 
palazzi più importanti del 
nostro paese; come noto, 
l’intervento di recupero 
complessivo dell’edificio presenta no-
tevoli complessità di carattere strut-
turale e richiede ingenti investimenti 
economici, oggi stimabili in 5 milioni 
di euro.

PIANO ASFALTI - AUTUNNO 2021
L’intervento, dell’importo complessi-
vo di 106.000 euro, si è sviluppato in 

due tranche: la prima ha avuto come 
focus il borgo San Gregorio (via 4 No-
vembre e via Scolari), oltre alla parte 
terminale di via Cappuccini e via Colle 
Aperto nell’intersezione con via San 
Giovanni e la seconda al-
cuni tratti di via Roma, via 
Valsecchi, via San Rocco e 
via Lombardia.

PASSERELLA PEDONALE 
SUL BORLEZZA
Questo intervento è servito a recupe-
rare e valorizzare un tratto caratteristi-
co del paese che è entrato nella nostra 
quotidianità. 
La spesa complessiva è stata di  52.000 
euro e ci ha consentito di tinteggiare 
tutta la parte superiore a vista della 

passerella in legno, ma anche di sosti-
tuire quest’ultima con una in grigliato 
che risponde anche ad esigenze di si-
curezza e mantenimento nel tempo.
La verniciatura è stata affidata ad 

una società spe-
cializzata nella 
realizzazione di 
cantieri sospesi 
in considerazione 
della difficoltà ad 
allestire un cantiere 
sull’alveo del fiume 
Borlezza.
 L’opera si inserisce 
in un quadro di ri-

qualificazione com-
plessiva della zona 
che, dopo l’intervento 
sul Municipio, vedrà il 
suo percorso continua-
re con la manutenzione 
straordinaria sul ponte 

storico che collega San Martino a San 
Gregorio. L’intervento sarà realizza-
to nel 2023 grazie ad un contributo 
a fondo perduto di 350.000 euro da 
parte di Regione Lombardia.

VASP VIA SAN GIOVANNI 
(40.000 €)
Si tratta di un intervento di manuten-
zione straordinaria della strada agro 
silvo pastorale di via San Giovanni. Il 
contributo concesso è pari a 40mila 
euro, pari al 100% dell’importo del 
progetto. Verrà realizzato un tratto 

nuovo di pavimentazione e si siste-
merà un tratto di muro cedevole. 

EDIFICIO “EX FILANDA”
Abbiamo progettato l’intervento di 
“Messa in sicurezza mediante conso-
lidamento strutturale, risanamento 
conservativo e rifunzionalizzazione 
dell’edificio ex Filanda” (52.900 euro 
finanziato con fondi statali) che ci 
ha permesso di partecipare al Ban-
do Regionale Borghi Storici (per ot-
tenere il finanziamento dell’opera) 
classificandoci al 104° posto su più 
di 300 progetti presentati. Le risorse 
stanziate da Regione Lombardia han-
no permesso di finanziare i primi 90 
progetti, quindi siamo rimasti esclusi 
dal finanziamento davvero per poco. 
Confidiamo in nuovi stanziamenti 
per gli anni 2022-23 con i quali po-
tremmo rientrare tra i progetti bene-
ficiari.  Buon Natale a tutti.

L’Assessore 

all’Urbanistica, 

Edilizia e Lavori Pubblici

Davide 
Magoni 
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  Il Cestino Stradale Ringrazia! Il Cestino Stradale Ringrazia! 

I cestini stradali pre-
senti sul territorio 
comunale sono de-

stinati alla raccolta dei 
piccoli rifiuti da ‘passeg-

gio’ (come ad esempio 
pacchetti delle sigarette, 

cucchiaini del gelato...), 
ma vi sarà sicuramente ca-

pitato di vedere sacchi di 
rifiuti abbandonati all’inter-

no o nei pressi dei conteni-
tori. Abbandonare sacchi di 

rifiuti nei pressi di un cestino 
stradale è una scelta che de-
nota poca civiltà e rispetto 
dell’ambiente comune, so-
prattutto considerando che 
abbiamo spazi pubblici e 
privati provvisti di ade-
guati e sufficienti conte-
nitori, una piattaforma 
ecologica e un sistema 
di raccolta e differenzia-
zione dei rifiuti al quale 
prendono parte tutti 
i cittadini. Abbando-
nare rifiuti domestici 
e non domestici nel 
cestino stradale, ol-
tre ad essere un atto 
incivile, è causa di 
disagio per l’intera 

comunità in quanto le tempi-
stiche con cui i cestini vengono 
svuotati sono definite in base al 
poco spazio occupato dai piccoli 
rifiuti che “prendono forma” du-
rante una passeggiata, che ben 
differiscono dai grandi rifiuti 
prodotti nelle abitazioni. 
È importante ricordare che 
depositare rifiuti (domestici e 
non) nei pressi dei cestini stra-
dali equivale ad abbandonarli e 
l’abbandono dei rifiuti è un rea-
to sanzionabile in quanto tutti i 
cittadini hanno la possibilità di 
usufruire del servizio di raccolta 
differenziata “porta a porta” re-
golarmente svolto dalla Val Ca-
vallina servizi Srl. Si ricorda che 
piccoli gesti di ognuno di noi 
possono garantire più igiene, 
maggiore decoro delle nostre 
strade e minori costi di smalti-
mento. 

ADDIO Sacco Rosso, 
BENVENUTO Sacco Grigio
A partire dal primo gennaio 
2022 SOLO i sacchi rossi della 
frazione secca destinati all’uten-
za domestica cambieranno co-
lore: da rossi diventeranno gri-
gi. Sono previsti solo due mesi 

di transizione nei quali i sacchi 
rossi o grigi potranno essere 
esposti per essere raccolti come 
indicato nel calendario distribu-
ito alla popolazione a dicembre 
durante la consolidata conse-
gna massiva dei sacchi.
Il colore del sacco comunale de-
stinato alle utenze non domesti-
che (aziende, uffici, banche, enti 
ecc.), continuerà ad essere di co-
lore azzurro.
Cambiando il colore del sacco 
da rosso a grigio, si renderà  uni-
voco e distinguibile il rifiuto del-
la frazione secca del comune di 
Sovere conferito presso la piat-
taforma ecologica e si confida 
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che possa essere un ulteriore de-
terrente per l’utilizzo improprio di 
generici sacchi di colore rosso, non 
distribuiti dal comune, che indiretta-
mente facilitano l’aumento di rifiuti 
non differenziati in seguito a com-
portamenti semplicistici che con 
una frase si traduce in “…metto tutto 
nel secco e non ci penso più”.
Il numero limitato di sacchi della fra-
zione secca distribuiti annualmente, 
diverso a seconda del nucleo fami-

liare, è un incentivo a conferire solo i 
52 rifiuti che devono essere conferiti 
nel sacco grigio e che sono indicati 
nel RICICLABOLARIO” (elenco dei ri-
fiuti e loro destinazione). 
Un ulteriore incentivo ad effettuare 
correttamente e meglio la raccolta 
differenziata è dato dal costo sup-
plementare dei sacchi grigi.

A Sovere la raccolta differenziata 
viene svolta correttamente? 
I dati statistici ci dicono che la pro-
duzione di rifiuti della frazione secca, 
dall’anno 2017 al 2020, è calata del 
16,81% e Legambiente ha premiato 
il Comune di Sovere con il titolo di 

“Comune Riciclone”. Si tratta senza 
dubbio di un buon risultato, ma non 
basta; siamo certi che con la colla-
borazione di tutti si possa migliorare 
questo risultato. Chi ben differenzia 
fa la differenza. 

CERTIFICATI ANAGRAFICI 
SENZA RECARSI ALLO SPORTELLO
Il servizio consentirà di acquisire i 
certificati anagrafici senza recarsi 
allo sportello e fino al 31 dicembre di 
non pagare la marca da bollo (salvo 
diversa disposizione). Per accedere 
al portale https://www.anpr.interno.
it/ è necessaria la propria identità di-
gitale (Spid, Carta d’Identità Elettro-
nica, Cns) e se la richiesta è per un 
familiare verrà mostrato l’elenco dei 
componenti della famiglia per cui è 
possibile richiedere un certificato. Il 
servizio, inoltre, consente la visione 
dell’anteprima del documento per 
verificare la correttezza dei dati e di 
poterlo scaricare in formato pdf o ri-
ceverlo via mail.

In questa fase sono 14 i certificati 
che possono essere scaricati onli-
ne.

Certificato Anagrafico di:
Nascita
Matrimonio
Unione civile
Certificato di: 
Cittadinanza 
Residenza
Residenza AIRE 
Residenza di convivenza 
Stato civile
Stato libero
Stato di famiglia
Stato di famiglia AIRE
Stato di famiglia con rapporti 
di parentela 
Esistenza in vita
Contratto di Convivenza
 
Si ricorda che gli Enti Pub-
blici sono tenuti ad accet-
tare l’autocertificazione 
che l’utente sottoscrive 
allegando un documento 
di riconoscimento. An-
che questo è un ulteriore 
passo in avanti verso un 
comune più digitalizza-
to o smart, se preferite, 
e che consente di chie-
dere comodamente 
da casa i certificati 
anagrafici.

L’Assessore 

all’Ambiente e all’Ecologia

Michele 
Lotta
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L’estate 2021 ha visto 
come protagonisti 
nuovamente i Palazzi 

storici del paese per la se-
conda edizione del Festival 

“Voci a Palazzo”; un’iniziati-
va partita nel 2019 che final-
mente ha potuto tornare a 

vedere la luce con alcune pro-
poste molto interessanti.
Dobbiamo in primis ringra-
ziare la società GAP per aver 
reso possibile la realizzazione 
di questa preziosa iniziati-
va. La famiglia Piantoni ha 
investito 9000 euro in que-
sto importante progetto, 
dimostrando grande lun-
gimiranza verso ciò che 
il paese può diventare 
per tutto il panorama 
culturale sia dell’Alto 
Sebino che della berga-
masca. Ne sono dimo-
strazione molti amici 
che non si sono persi 
nemmeno una sera-
ta, amici come i rap-

presentanti del FAI sezione di 
Bergamo e altre personalità che 
una volta conosciuta la nostra 
realtà territoriale ne sono rima-
ste piacevolmente legate. Ecco, 
questa condivisione di obiettivi 
nel valorizzare le risorse arti-
stiche che possediamo, ci ha 
permesso di ospitare a Sovere 
alcuni dei più importanti autori 
del panorama letterario attuale. 
Abbiamo aperto le porte di Pa-
lazzo Silvestri; siamo stati ospi-
tati all’interno dell’incredibile 
salone delle feste di Palazzo 
Venturi, uno spazio magico in 
cui ci siamo sentiti parte di una 
famiglia generosa nel condivi-
dere la preziosità e la bellezza 
dell’arte presente nel palazzo; 
abbiamo avuto la fortuna di 
poter ridare vita al Palazzo delle 
Suore di Maria Bambina, illumi-
nando il cortile e le arcate d’in-
gresso ed arricchendolo di fiori 
(gentilmente offerti dall’Azien-
da Agricola Carrara di Sovere): 
ci è sembrato di tornare all’an-

tico splendore del convento e 
per questo ringraziamo di cuo-
re la comunità delle suore.
Tutte le serate sono state magi-
stralmente coordinate da Stefa-
no Malosso, direttore artistico 
del Festival e da tutto il gruppo 
di lavoro dell’Associazione Ol-
treconfine.
Vi sarete accorti che anche per 
questo Natale sono state ac-
cese le luminarie per le vie del 
paese. 
Moltissime aziende soveresi 
hanno risposto al nostro ap-
pello e la loro generosità ci ha 
stupiti anche quest’anno, a di-
mostrazione che lavorare insie-
me per un obiettivo comune è 
possibile e sempre stimolante. 
Il nostro paese copre una su-
perficie molto vasta e non è 
certamente possibile illumina-
re ogni singola via, per cui si è 
cercato di scegliere dei punti 
nevralgici, che fungano da sno-
do e possano diffondere il più 
possibile la luce che li illumina. 

La Cultura è protagonista La Cultura è protagonista 
nei palazzi storici del paesenei palazzi storici del paese
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Il costo complessivo dell’operazione 
è di 8.500 euro + iva (la stessa cifra 
del 2019); abbiamo provato ad ag-
giungere qualche piccola novità, 
come l’illuminazione della passe-
rella pedonale (rinnovata proprio 
quest’anno), per permettere ai cit-
tadini di passeggiare immersi in un 
fascio di luce. Certo, per fare questo 
si è semplificato il ponte principale, 
che chiaramente non sarà mai e poi 
mai dimenticato, anzi.  Quale altro 
paese può vantare l’illuminazione 
preziosa di addirittura due ponti, 
uno parallelo all’altro? 
Credo sia fondamentale sapere ap-
prezzare e valorizzare in modi ogni 
volta diversi ciò che la conforma-
zione del nostro bel territorio ci ha 
regalato.
La Via Roma quest’anno risulta 
completamente illuminata. Ci 
sono poi luci collocate presso le 
frazioni, uno splendido albero di-
fronte a Parco Silvestri, e simboli 
luminosi lungo la prima parte di 
borgo San Gregorio e Borgo San 
Martino (fino alla Chiesa, cosa 
non possibile gli scorsi anni). 
Ogni anno ci impegneremo 
affinché anche Sovere abbia le 
proprie luci natalizie, senza dimen-
ticare il fondamentale contributo 
delle società che hanno risposto al 
nostro invito, perché in fondo il vero 
obiettivo che ci anima è lavorare 
insieme per regalare al paese un’at-

mosfera di vera comunità, così da 
infondere fiducia nel futuro di tutti 
noi cittadini.
Sempre rimanendo in tema natalizio, 
anche quest’anno abbiamo omag-
giato con uno spettacolo teatrale 

dedicato alla Santa Lucia tutti i bam-
bini della nostra scuola primaria: un 
momento magico che ci fa piacere 
possa essere celebrato con musiche, 
colori, e attori estremamente validi 
così da far divertire e al contempo 

riflettere tutti gli alunni, nel segno 
della tradizione e dell’inclusività. In 
questo mese di dicembre la Sala del 
Camino della biblioteca “P. Guizzetti” 
si è riempita di famiglie, mamme e 
nonne con nipotini che hanno pre-

so parte a due incontri pome-
ridiani di lavoretti dedicati al 
Natale, organizzati dall’asso-
ciazione Anteas, insieme alla 
Cisl. 
Partendo dalla realizzazione 
di calendari dell’Avvento si è 
arrivati a dei bellissimi angio-
letti per arricchire gli alberi 
di Natale nelle nostre case. 
Siamo felici che gli spazi del-
la nostra biblioteca si pos-
sano aprire sempre di più a 
collaborazioni esterne, così 
da renderci presenti e attivi 
sul territorio in modi diversi, 
raggiungendo nuove per-
sone e nuove realtà.
Grazie ai fondi messi a di-
sposizione da Regione 
Lombardia nell’ambito del 
bando “Un’estate tra lago 
e montagna”, abbiamo 
potuto proporre nel pe-
riodo estivo e autunnale 
alle famiglie e ai bambi-
ni del nostro territorio 
una pluralità di inter-
venti in risposta all’e-
mergenza sanitaria 
ancora in corso. Si è 
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trattato di eventi del 
valore complessivo 
di 2650 euro comple-

tamente gratuiti per i 
cittadini, che sono stati 

promossi da Comunità 
Montana dei Laghi Ber-

gamaschi – Ambito di-
strettuale Alto Sebino.

Il desiderio da parte sia 
dei bimbi che delle fa-

miglie di potersi nuova-
mente divertire insieme, 

imparare giocando, o 
semplicemente ritrovarsi 
in compagnia, era davve-

ro forte; dal confronto con 
molte realtà, inoltre, sono 

nate diverse proposte, tut-
te con un unico obiettivo: 
regalare tempo, spazio e 
serenità ai nostri bimbi, 
a partire dalla plura-
lità di letture estive 
proposte nei par-
chi cittadini, fino a 
due spettacoli di-
dattici interattivi 
sia per la scuola 
primaria (“In viaggio sul 
Nilo”), che secondaria 
(“Ave Cesar”).
Al contempo il mese 
di ottobre si è tinto di 
atmosfere da brivido 
per alcune letture 
e lavoretti a tema 

Halloween e nel mese di no-
vembre ci siamo concentrati 
sul progetto “Nati per Leggere” 
mutuato dalla Rete Biblioteca-

ria Bergamasca.
La biblioteca si è animata di 
letture e laboratori creativi, nel 
pieno rispetto delle regole an-
ti-covid, gli spazi si sono riem-
piti nuovamente di colori, di 
fantasia e di risate.
Vogliamo che la biblioteca ri-

manga uno spazio dove poter-
si incontrare e scambiare mo-
menti di gioia e serenità, con 
attenzione alle regole, ma con 

un occhio sempre alla 
condivisione.
A tal proposito siamo 
felici di segnalare che il 
progetto Digeducati, è 
partito e sta raggiungen-
do la sua piena attività, 
grazie ad un educatore 
che costituisce il costante 
tramite tra le attività scola-
stiche e la biblioteca lavo-
rando sull’inclusività e sul 
divario informatico. Da qui 
partirà una serie di attività 
pilota di cui potremo presto 
darvi pieno ed ampio riscon-
tro.

Un sereno augurio di buon 
Natale a Voi tutti, che possa 
essere un periodo di Festa au-
tentico e vivo per l’intera co-
munità soverese.
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L’Assessore 

alla Cultura 

Silvia 
Beretta

  SSovere si veste di luceovere si veste di luce
a Natalea Natale

Sovere è tornato a vestirsi di 
luce per le festività natalizie. 
L’albero decorato in piazzale 

Repubblica è stato gentilmente 
offerto da Carrara Vivai Giovanni 
e Denis Vitali Impianti Elettrici. 
Ringraziamo tutte le aziende  
che hanno reso possibile l’il-
luminazione. 

Farmacia Verzeni
Riviera Group
IMG di Imberti
ATM Sniper technology
Autoelite
Fratelli Contessi
Italmark

Anonimo privato
Elettrocablaggi
Riverplast
Car Pelli
Somecar
Valpetrol
Maurizio Pezzotti - Dentista
Erregierre
Jolly Colorauto
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Cari concittadini,
ci eravamo lasciati 
in estate con le at-

tività sportive finalmente 
ricominciate dopo un lungo 

periodo di stop forzato do-
vuto al Covid. 
È stato bello vedere pian 

piano le società riprendere a 
lavorare con lo stesso entusia-
smo per i nostri ragazzi, ripor-
tando quella sensazione di 
normalità (seppur con tutte 
le precauzioni del caso) che 
ci mancava da troppo tem-
po. Il nostro paese è stato 
protagonista di alcune ma-
nifestazioni sportive come 
la Corri in Sovere, la gara 
valida per il campionato 
regionale di Enduro e la 
decima edizione del-
la gara di Skiroll che 
ci hanno consentito 
di tornare a vivere lo 
sport, chi da protago-
nista e chi da tifoso, 
ma insieme. Perché 

lo sport deve essere proprio 
questo, la voglia di ritrovarsi, 
di gioire, di condividere la pro-
pria passione. L’augurio è che 

l’entusiasmo che ha accompa-
gnato le nostre associazioni in 
questi anni così complicati pos-
sa rinnovarsi ogni anno.

Sport & associazioni: binomio vincente.Sport & associazioni: binomio vincente.
L’entusiasmo della ripartenza L’entusiasmo della ripartenza 

Consigliere 

con delega allo Sport 

Massimiliano 

Berta
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Quest’estate è parti-
ta una serie di per-
corsi alla scoper-

ta del Parco definito uno 
dei “calendari” di pietra più 

lunghi al mondo: un lago di 
800mila anni fa.
Dopo la messa in sicurezza 

dell’area grazie ai fondi stan-
ziati da Regione Lombardia, 
ottenuti grazie ad un bando 
GAL Valle Seriana e dei Laghi 
Bergamaschi, e grazie alla 
pulizia a cura della Protezio-
ne Civile ANA Sovere, che 
ringraziamo vivamente per 
la preziosa e proficua col-
laborazione, possiamo ri-
prendere un percorso di 
piena valorizzazione del 
sito.
Questo percorso si è 
reso possibile grazie ad 
una profonda e strut-
turata rete che vede 
Sovere inserito dal 
2021 all’interno della 
rete PAD (“Percorsi 

archeologici dif-
fusi”) che mira a 
valorizzare il pa-
trimonio archeo-
logico e cultura-
le del territorio 
attraverso la 
gestione inte-
grata dei beni 
dal Sebino 
alla Val Caval-
lina, fino alla 
Val Seriana.
Siamo già 
al lavoro 
come am-
ministrazione per un rifacimen-
to completo della cartellonisti-
ca esistente ed altre migliorie 
ad essa correlate, che speriamo 
possano contribuire a valoriz-
zare ulteriormente questo sito 
di rilevanza internazionale e 
renderlo ancor più attrattivo 
per turisti, curiosi e appassio-
nati del settore; confidiamo 
inoltre che possa con il tempo 
essere spazio di cura e motivo 

di orgoglio 
per noi stessi 
concittadini.
È stato emozio-

nante ritrovarsi 
fra le pareti di 
un lago fossile di 
800mila anni fa, 

grazie alla geolo-
ga Tiziana Carrara 
abbiamo sfogliato 
pagine di storia ge-

ologica importanti. 
La natura insegna e 
racconta, la scienza 
studia ed interpreta 

e a noi non resta che attivare i 
cinque sensi per capire ed im-
parare. 

  Alla ri-scoperta del Parco Alla ri-scoperta del Parco 
del Cervo Fossiledel Cervo Fossile

L’Assessore 

alla Cultura 

Silvia 
Beretta
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L’Assessore 

alla Cultura 

Silvia 
Beretta

  Due nuove auto elettriche Due nuove auto elettriche 
grazie ad un bando regionalegrazie ad un bando regionale

Dopo l’installazione della colonnina 
di ricarica per veicoli elettrici nel 
parcheggio antistante il municipio 

e il recente intervento di 
efficientamento ener-
getico del palazzo mu-
nicipale, abbiamo de-
ciso di proseguire il 
percorso intrapreso 
nell’ottica di ren-
dere il nostro pa-
ese sempre più 
green e rispet-
toso dell’am-
biente. Nel 
mese di set-
tembre, infatti, 
la domanda 

presentata su 
un apposito 
bando regio-
nale è stata 
a p p r o v a t a 
ed ammessa 
a finanziamento: è stato così possibile rot-
tamare le due Fiat Punto datate inizio anni 
2000 ed acquistare una Renault Zoe e una 
Opel Corsa completamente elettriche, del 
costo complessivo di oltre 70.000 euro, a soli 
20.000 euro.

Oltre ad azzerare le emissioni di Co2, i due 
nuovi mezzi garantiranno importanti rispar-
mi di gestione in futuro.
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SEGRETARIO GENERALE
Riceve su appuntamento  (tel. 035 981107 int. 1)
UFFICI DEMOGRAFICI
Lunedì   ore   9,00 / 12,30
Martedì   ore   9,00 / 12,30
Mercoledì  ore 9,00 / 14,00   
Giovedì   ore   14,30 / 17,30 
Venerdì  ore   9,00 / 12,30
UFFICI SEGRETERIA – PROTOCOLLO – 
RAGIONERIA
TRIBUTI –  SERVIZI ALLA PERSONA – UFFICIO 
TECNICO
Lunedì   ore   9,00 / 12,30
Martedì   ore   9,00 / 12,30
Mercoledì  ore   9,00 / 14,00   
Giovedì   ore   14,30 / 17,30 
Venerdì  ore   9,00 / 12,30
RICEVIMENTO TECNICO  COMUNALE

Giovedì  ore 14,30 / 17,30
  (Per il pubblico) 
ASSISTENTE SOCIALE
Mercoledì  ore 10,00 / 12,00 
UFFICIO POLIZIA LOCALE E COMMERCIO
Martedì   ore     9,00 / 10,00
Giovedì   ore   16,30 / 17,30   
Sabato  ore   8,30 / 9,30
BIBLIOTECA (Tel. 035 981104 - Fax 035 981104)
Lunedì   ore   14,30 / 18,30
Martedì   ore   14,30 / 18,30
Mercoledì  ore   14,30 / 18,30   
Giovedì   ore   14,30 / 18,30   
Venerdì  ore   14,30 / 18,30

http://www.comune.sovere.bg.it
comune.sovere@pec.regione.lombardia.it

info@comune.sovere.bg.it
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GLI AMMINISTRATORI RICEVONO:
SINDACO

FRANCESCO FILIPPINI
Sabato  dalle ore 9,00 alle ore 12,00

Previo appuntamento al numero telefonico 035 981107 interno 1
        sindaco@comune.sovere.bg.it

MASSIMO PIETRO 
PAOLO LANFRANCHI

Giovedì dalle ore 16,00 alle ore 18,00  
 Previo appuntamento al numero 

telefonico 035 981107 interno 1
servizisociali@comune.sovere.bg.it

SILVIA BERETTA
Riceve previo appuntamento al numero telefonico 035-981107 – interno 1

cultura@comune.sovere.bg.it  

FEDERICA CADEI 
Riceve previo appuntamento al numero telefonico 035-981107 – interno 1

istruzione@comune.sovere.bg.it

DAVIDE MAGONI
Giovedì dalle ore 16,00 alle ore 18,00

Previo appuntamento al numero 
telefonico 035 981107 interno 2

lavoripubblici@comune.sovere.bg.it

MASSIMILIANO BERTA
Riceve previo appuntamento al numero telefonico 035-981107 – interno 1

sport@comune.sovere.bg.it

DANILO CARRARA
Riceve previo appuntamento al numero telefonico 035-981107 – interno 1

MICHELE LOTTA
Riceve previo appuntamento al numero telefonico 035-981107 – interno 1

ecologia@comune.sovere.bg.it
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Buon Natale
e Felice Anno Nuovo

Supplemento al numero 24 del 17 DICEMBRE 2021 di Araberara
“La realizzazione di questo numero del Notiziario di Sovere 
è stata resa possibile grazie ai contributi pubblicitari degli inserzionisti.
Per imprese interessate a sostenere l’uscita dei numeri successivi, 
contattare il seguente numero: 3487953389.”
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